



# TEXTILFORUM

WEBEN • TISSER  
TESSERE • TESSER

Textilforum Magazin 174, 2/22

Pages 27, 28

Traduction : Maud Burri

## Aperçu de l'année 2021 de notre association

Texte : Regula Zähler

Photo : Philippe Kuntze

"Dans l'espoir d'atteindre la lune, l'homme oublie de regarder les fleurs qui s'épanouissent à ses pieds".

Albert Schweitzer

### Une année inhabituelle pour notre association

Beaucoup de choses ne se sont pas passées comme prévu - mais beaucoup de choses se sont tout simplement déroulées différemment. Une fois de plus, nous avons organisé l'assemblée générale sous la forme d'un vote par correspondance. Gaby Steinhuber et Monika Wälti Ritter ont été élues au comité. Les membres ont approuvé le nouveau nom et le nouveau logo TEXTILFORUM·WEBEN·TISSER·TESSERE·TESSER et dès l'été, nous avons pu nous réjouir de notre changement d'image. Le prospectus, les cartes de vœux et le nouveau logo ont été bien accueillis.

Au lieu de l'AG, le comité et les membres ont échangé leurs points de vue lors de conférences en ligne. Nous avons aussitôt mis en œuvre une de ces idées : Dans le dernier TFT à l'ancienne, nous avons publié une sélection d'articles du forum tissage rédigés par Lotti Gyax au cours des 25 dernières années. Nous profitons de l'occasion pour la remercier chaleureusement de sa fidélité à l'association et de sa volonté de partager avec nous ses connaissances approfondies.

### Événements

En ligne, nous avons pu participer à une visite guidée de l'exposition sur Sophie Taeuber-Arp, organisée par le groupe "Tissage en institutions". Nous remercions les initiatrices pour leur créativité face à leur frustration d'avoir dû annuler leur réunion pour cause de pandémie.

En août, nous avons organisé deux journées des tisserand-e-s. Le besoin d'échanges personnels était manifeste. On n'oubliera pas la grande mosaïque de tissage au Ballenberg, à laquelle 125 tisserand-e-s ont participé.

Un signe fort : le tissage est bien vivant en Suisse ! Un grand merci à Monika Wälti Ritter pour la réalisation de ce projet. Malheureusement, pour des raisons de santé, elle a mis fin à son engagement au sein du comité à la fin de l'année.

Je me souviens avec plaisir de la deuxième journée des tisserand-e-s, des doigts agiles à la Passementerie Hermes et des regards croisés proposés lors de l'exposition sur la transparence à Lenzbourg. L'exposition Archi-Texture de Romantiss à Romainmôtier a également été impressionnante. L'année a été complétée par la visite du Musée d'ethnologie de Zurich : Bateaux et passages - tissus de bateaux de Sumatra.

### **Changement au sein de la rédaction de TFT et nouveau concept**

Le passage de l'ancienne rédaction du TFT, parfaitement rodée, aux processus éprouvés et au design bien connu, à une nouvelle équipe de rédaction, avec une refonte du contenu et de l'apparence et le passage à l'impression numérique, a été intensif. La conférence " Nouveau départ " à Lucerne a encouragé cette démarche : quatorze esprits créatifs ont développé ensemble une image de ce à quoi pourrait ressembler un nouveau magazine. Les expériences des rédacteurs / rédactrices et des auteur-e-s actuels ont été associées à de nouvelles idées. C'est ainsi qu'est né le MAGAZINE TEXTILFORUM, dans lequel est imprimé le présent rapport annuel. Nous remercions Gaby Itin et Monika Franz de l'ancienne équipe de rédaction et Charlotte Engstad et Irene Brühwiler de la nouvelle équipe de rédaction et toutes les autres personnes impliquées pour leur formidable engagement : ce n'est qu'ensemble que cette étape a pu être franchie.

### **Informations au sujet de la formation professionnelle**

Cet été, trois nouvelles apprenantes ont commencé leur formation en Suisse alémanique.

Les formatrices des écoles professionnelles et des cours interentreprises ont pu suivre la formation continue "Didactique pour l'enseignement plurilingue", organisée par le réseau des métiers à faible effectif. Cela a été ressenti comme un grand avantage.

Lors de la formation des expertes et lors de la journée de formation pour toutes les participantes de la Suisse, les expériences des examens et le travail avec des documents en partie nouveaux ont été évalués. Tous les documents vont maintenant être mis au propre, traduits et rendus accessibles sur la page d'accueil du Textilforum dans sa nouvelle présentation.

Nous sommes en train de développer des idées sur la manière de renforcer et de rendre visible l'échange au niveau national. Nous avons élaboré un projet pilote financé par Movetia, une plateforme qui promeut les échanges au niveau national et international. Les apprenant-e-s se rendront selon leur lieu de résidence pour une semaine au sud respectivement au nord du Gothard.

Un grand merci à tous ceux qui s'engagent pour la formation dans les différents comités, en plus de la responsabilité de la formation, de la gestion de l'entreprise, du travail rémunéré, de la famille et plus encore !

Regula Zähler, Présidente

Rapports annuels détaillés sur [textilforum.ch](http://textilforum.ch)